



Mi Universidad

Control de Lectura

Daniel de Jesús Berrios Jiménez

Parcial II

Antropología Médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

Segundo Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 25 de abril de 2024

Daniel de Jesús
Berrios Jiménez

piip

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Los Modelos Médicos en México. 09/04/2023

El artículo aborda la complejidad de la salud pública al analizar el fenómeno de la salud-enfermedad desde una perspectiva social y biológica. Examina diversos modelos explicativos que han surgido en el desarrollo de la salud pública, resaltando la importancia de entender los procesos sociales en la producción de condiciones colectivas de salud. Se discuten dos corrientes sociológicas principales: las teorías del consenso y las teorías del conflicto que ofrecen visiones opuestas sobre la naturaleza de la desigualdad social. Se argumenta que las condiciones de salud tienen un componente social y biológico, pero su interpretación y respuesta varían según los modelos socio-médicos. Además, se analiza cómo se construye lo social y se identifican necesidades y respuestas en salud, destacando diferencias en la percepción de la salud como carencia o potencialidad. Finalmente, se aborda el rol de las respuestas en salud desde enfoques funcionalistas y sociohistóricos, resaltando su influencia en la reproducción de la estructura social y la configuración de desigualdades en el acceso a la atención.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

16/04/2021.

MEDICINA NAHUATL.

"Textos de medicina nahuatl", compilado e introducido por Alfredo López Austin, presenta una visión única de la medicina mesoamericana a través de la lectura de los textos en lengua nahuatl. López Austin destaca la riqueza y la complejidad de la cosmovisión médica de los antiguos mesoamericanos, que incluía tanto aspectos físicos como metafísicos en su comprensión de la salud y la enfermedad. El texto comienza con una introducción que contextualiza la importancia de la medicina en la sociedad nahuatl, donde los médicos, conocidos como *ticatl*, desempeñaban un papel crucial en la comunidad. López Austin explora cómo la medicina nahuatl estaba arraigada en una concepción nahuatl holística del cuerpo y el universo, donde la enfermedad se entendía como un desequilibrio entre fuerzas cósmicas y biológicas. El corazón del libro son los textos médicos nahuatl traducidos y comentados por López Austin. Estos textos abarcan una amplia gama de temas, desde el diagnóstico y el tratamiento de enfermedades específicas hasta rituales curativos y la relación entre la medicina. A través de estas fuentes primarias, se revela la profundidad de la

Medicina Tradicional México.

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz 23/04/2024

Al doctor Alejandro Mucos, especialista, Consultor del tema del virus H1N1 cuando ocurrió su propagación en 2009, y miembro del 3er nivel del Sistema Nacional de Investigadores, se lo nota en el tono de voz la molestia porque este tipo de tratamientos está recibiendo apoyo gubernamental desde hace varios años ya. "La medicina no debe tener apellidos" dice. "La única medicina que debe estar sustentada por el gusto público, es lo que se sustenta en evidencias de utilidad". El apoyo que recibe la medicina tradicional en México tiene sustento en el impulso que a ella ha mostrado la OMS, que incluso tiene documentos sobre la estrategia de apoyo a medicinas tradicionales y alternativas con objetivos fijados para 2023. El documento es, cuando menos, contradictorio. Simultáneamente impulsa la adopción de la medicina tradicional en México tiene sustento en el impulso que a ella ha mostrado en la OMS, que incluso tiene un documento sobre la estrategia de apoyo a medicinas tradicionales en los sistemas de la salud de los estados miembros de la OMS, pero también exige que debe haber una forma segura y eficaz para su regulación y promoción de investigación. La OMS aboga

Referencias Bibliográficas

1. López-Arellano O, Blanco-Gil J. *Vista de Modelos sociomédicos en salud pública: coincidencias y desencuentros*. (1994).
<https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395>
2. Austin, A. L. (1993). *Textos de medicina náhuatl*. Universidad Nacional Autónoma de México Instituto de Investigaciones Históricas.
https://historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/textos/153_04_01_Introduccion.pdf
3. Saldaña, S. (2020). *Medicina tradicional en México: entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería*. Xataka México. <https://www.xataka.com.mx/medicina-y-salud/mal-ojo-tronada-angina-empacho-padecimientos-oficiales-mexico-charlataneria-medicina-tradicional>